

LA REPUBLICA

SUPLEMENTO DEL DIARIO OFICIAL

Director: GUSTAVO ALVARADO.

Imprenta Nacional.—Tiro, 14,200 Ejs.

Jefe de Redacción: C. BARRIERE PALMA

Año X

SAN SALVADOR, EL SALVADOR, C. A.—MARTES 3 DE FEBRERO DE 1942.

2,632

EDITORIAL

Presupuestos especiales

DE CONFORMIDAD con el Decreto N° 108 de la Honorable Asamblea Nacional Legislativa publicado en el Diario Oficial de 5 del corriente, fueron aprobados los Presupuestos Especiales de las instituciones y empresas oficiales autónomas de la República, que regirán en el periodo que comienza el primero de enero y concluye el 31 de diciembre de 1942. Conforme a las asignaciones que aparecen en esos Presupuestos muchas instituciones tienen aumentos para que puedan cumplir ampliamente su delicada misión de favorecer a las clases menesterosas de la República, cuyo número es crecido y necesita de ayuda incondicional. Los enfermos, los huérfanos, los indigentes, los vencidos por la vida encuentran medicinas, atenciones médicas, ropa, alimentación y techo seguro en los establecimientos de beneficencia.

Para que nuestros lectores se formen idea cabal del apoyo que brinda el Gobierno a las instituciones y empresas oficiales autónomas es que estamos comentando estos asuntos básicos en la vida nacional. Para este año el Hospital Rosales cuenta con un Presupuesto cuyo monto total de ingresos es de C 412,761.50; el Hospital "Benjamín Bloom" con C 43,560.00; el Asilo Salvador con C 98,575.00; el Sanatorio Nacional con C 73,559.61; el Hospital "San Juan de Dios" de Santa Ana con C 95,515.00; el Hospital "San Vicente de Paúl" de Metapán con C 4,942.00; el Hospital "San José" de Chalchuapa con C 5,791.24; el Hospital "Francisco Menéndez" y baños "El Zapote" de Ahuachapán con C 19,613.00; el Hospital de Sonsonate con C 47,942.00; el Hospital de Chalateango con C 7,951.00; el Hospital "San Rafael" de Nueva San Salvador con C 28,540.00; el Hospital de Cojutepeque con C 6,820.00; el Hospital de Suchitoto con C 5,140.00; el Hospital "Santa Gertrudis" con C 38,156.32; el Hospital de San Vicente con C 13,424.00; el Hospital "San Juan de Dios" de San Miguel con C 60,562.00; el Hospital "San Pedro" de Usulután con C 12,978.00; el Hospital "San Simón" de Jucuaapa con C 11,801.00; el Hospital "Santa Florentina" de Santiago de María con

C 6,525.02; el Hospital "San José" de Berlín con C 4,330.00 y el Hospital "San Carlos" de La Unión con C 10,609.00. Es decir, se va a invertir más de un millón de colones en el sostenimiento de los Hospitales del país.

En las instituciones protectoras de la infancia se gastarán este año fuertes cantidades, cuyo monto asciende a varios cientos de miles de colones. La Sociedad de Beneficencia Pública de San Salvador y la Cruz Roja Salvadoreña tienen Presupuestos cuyo total asciende a C 174,956.82. La Lotería Nacional de Beneficencia tiene un Presupuesto con un total de C 1,734,588.00. El Circuito de Teatros Nacionales de esta capital tiene un Presupuesto que monta a C 473,400.00. De esto dedica como subsidios para el sostenimiento de la Escuela Nacional de Enfermeras de El Salvador C 33,350.00, subsidio al Hospital de la ciudad de Sonsonate para la compra de un aparato de rayos X C 2,500.00, subsidio a favor del Hospital Rosales C 4,800.00, para adquisición de quinina destinada a los centros de Asistencia Social C 13,280.00, adquisición de arsenicales y bismuto C 4,500.00, para la fabricación de grageas C 900.00, medicación específica y aceite de bacalao para tuberculosos del Hospital Rosales C 2,000.00, para el mismo fin en el Sanatorio Nacional C 1,000.00.

Y así, a cada establecimiento le da su apoyo económico el Supremo Gobierno para que puedan cumplir la delicada misión que tienen encomendada. Pero con todo falta mucho por hacer y es la cooperación ciudadana la que va a llenar estos vacíos para que a nuestro pueblo no le falte nada. La salud pública exige sacrificios, pero esta clase de sacrificios no deben negarse por ningún motivo porque va en provecho nuestro. Tarde o temprano tendremos necesidad de hacer uso de los servicios de Asistencia Social. Además, por humanidad estamos obligados a coadyuvar con aquellos que hacen el bien a sus semejantes. El Gobierno no puede hacerlo todo por su cuenta; sus obligaciones son múltiples y complejas. Hay que tener en cuenta asimismo que el dinero de que hace uso es poco.

DISCURSO PRONUNCIADO POR MR. SIDNEY M. STADLER

VICE-CONSUL DE LA GRAN BRETAÑA
EN EL CASINO SALVADOREÑO EN EL
HOMENAJE AL PRESIDENTE
ROOSEVELT

La noche del viernes 23 de enero próximo pasado, en ocasión de rendirse el homenaje al Presidente de los Estados Unidos del Norte, Excelentísimo Mr. Franklin D. Roosevelt, en el Casino Salvadoreño, por los centros sociales Club Internacional, Country Club de El Salvador, Circulo Militar y Club Deportivo Internacional, además del primeramente citado, pronuncio el siguiente discurso el Honorable Cónsul de la Gran Bretaña, en funciones de Encargado de la Legación, Hon. Mr. Sidney Martyn Stadler, el siguiente discurso:

"Señor Presidente; Señor Ministro de los Estados Unidos; Señoras y Señores:—

En nombre de la Legación de Su Majestad Británica, y en ausencia del señor Encargado de Negocios, Mister Henderson, me complace en asociarme a este acto de homenaje en honor del sexagésimo aniversario del ilustre Presidente de los Estados Unidos de América, Mister Franklin Delano Roosevelt.

La figura del Presidente Roosevelt, es especialmente admirada y estimada en Inglaterra. Pocas veces, en la historia de la Humanidad, se habían encontrado dos naciones, dos gobiernos y dos pueblos más íntimamente unidos por los lazos de la cooperación y la amistad internacional, que esos dos pueblos consagrados a la lucha gigantesca por la democracia, por la libertad, por la independencia religiosa, y por el más alto sentido de la dignidad, del deber y del honor, que los Estados Unidos e Inglaterra.

Señor Presidente: es una feliz ocasión esta, en la que, en tierra salvadoreña, en tierra amiga, en tierra aliada, nos encontremos reunidos los representantes de las naciones democráticas del mundo, para rendir un homenaje al magnífico gobernante de una nación hermana.

Señores: elevemos nuestras almas y nuestros sentimientos, en ferviente afán de cordialidad, por el Excelentísimo Señor Presidente de la República de El Salvador; por el Excelentísimo Señor Ministro de los Estados Unidos, por la gloria de los dos países, y por el bienestar, el buen éxito y la felicidad personal del Excelentísimo Presidente Roosevelt".

SE EXHIBE UN ARMONIUM DE MAYUFACTURA NACIONAL

FABRICADO POR LOS EBANISTAS
P. J. HENRIQUEZ Y HNOS.

Hemos tenido la oportunidad de apreciar un bello armonium construido en el país por los ebanistas señores P. J. Henriquez y Hermanos, de esta capital, en sus talleres. El instrumento musical está fabricado casi exclusivamente con materiales producidos en El Salvador a excepción de los pistones que dan las notas, los tornillos y el hule de los pedales, que fueron importados. El órgano tiene nueve registros y éstos tienen armoniosas tonalidades que no lo hacen diferir de los mejores traídos de Italia.

El armonium aludido se está exhibiendo en una de las vitrinas del Almacén "La Dalía",

CON INUSIT.....

(Viene de la 4a. Pág.)

só de alegría. Pocas veces se ve reunido el número de muchachos (y algunos que ya peinan grises guedejas), en aborantes de la palabra impresa, en una comunión de tan feliz camaradería. El milagro ha podido realizarlo el señor Ministro Tolentino, gracias a ese espíritu suave, cordial, lleno de incabable buen humor. La Casa Dominicana es la que con más frecuencia abriga bajo su techo la alegría de la vida en estos momentos de angustia universal, porque parece que la representación diplomática de la torrida Quisqueya trajo de su isla de maravilla el sol antillano que enciende con más vivos colores las rosas y los flamboyanes.

El señor Ministro Tolentino dirigió la palabra a los concurrentes, sin ninguna seriedad protocolaria, haciendo saber que sentía júbilo al recibir la visita de los periodistas salvadoreños, a los que consideraba sus compañeros, sus hermanos, pues que él ha militado en las filas del diario. Su bella salutación fue acogida con fervidos aplausos.

A continuación brindaron con entusiastas frases los periodistas Lydia Valiente y Berta Funes Peraza y los periodistas Julio César Escobar y Guillermo Machón, alzando por la República Dominicana y su digno representante, la copa rebosante de espumoso licor.

Momentos felices fueron los pasados en la Casa Dominicana por los "chicos de la prensa" obsequiados con largueza con cocktails, otros licores, pastas, frutas y cigarrillos, sin faltar las famosas "tortas" dominicanas.

A las 13 horas pesadas se retiraron los invitados llevando en el corazón la impresión más grata y en la mente un recuerdo imborrable. La gentileza del señor Ministro Tolentino y la del Hon. Secretario de la Legación don Tomas Hernández Franco, una vez más fue comprobada, con humildad y fraternidad.

SE IMPONE UN HOMENAJE AL SEÑOR MINISTRO TOLENTINO

Los periodistas salvadoreños han contraído una legítima deuda de gratitud hacia el señor Ministro dominicano, don Rafael César Tolentino.

LA REPUBLICA, propone un homenaje de todo el presente en honor del digno representante de la República Dominicana, homenaje que se puede ir preparando con tiempo para realizarse en el próximo abril, cuando nuestros campos ofrezcan todo su esplendor primavera.

Sólo así podríamos satisfacer en algo nuestro compromiso espiritual con la Representación diplomática dominicana, tan categórica y altamente delegada en los señores Tolentino y Hernández Franco.

"LA REPUBLICA" debe circular extensamente para bien de los salvadoreños.

frente al Rafael Dueñas. Numeroso público ha contemplado su bella presentación y muchos interesados se han acercado a comprobar su calidad, saliendo satisfechos de este triunfo de los industriuosos hermanos Henriquez, que merecen estímulo por su magnífico trabajo.

LA INDUSTRIA TEXTIL DEL PAIS COMPRA ALGODON A GUATEMALA

A CAUSA DEL POBRE RENDIMIENTO
DE LA COSECHA SALVADOREÑA

La Cooperativa de Algodoneros de El Salvador informa que de Guatemala están llegando fuertes cantidades de algodón, consignadas a los industriales que tienen fábricas de hilados y tejidos en esta capital.

Los industriales textiles del país se están proveyendo de suficiente materia prima para hacer frente a sus necesidades durante el corriente año, hasta que puedan contar con la próxima cosecha que empiece a levantarse hacia noviembre y diciembre.

Se informa en la misma Cooperativa que los plantadores de algodón están dispuestos a aumentar el cultivo, para la próxima cosecha, en un 25 por ciento, en vista de la creciente demanda y demás factores originados por las consecuencias de la guerra.

La cosecha de algodón recién pasada fue pésima en nuestro país, a causa de los estragos hechos en los plántos por la langosta. Es curioso observar que en años anteriores Guatemala ha comprado algodón a El Salvador y ahora tiene nuestra industria textil que proveerse en la república vecina.

De acuerdo con los datos que da la Cooperativa de Algodoneros, en manos de los industriales hay veintinueve mil quintales de esa fibra, mientras que en poder de la misma Cooperativa hay quince mil quintales, a los que hay que agregar mil quintales más que se están despepitando en las plantas respectivas.

VUELVESE A HABLAR DE QUE HAY PETROLEO EN EL PAIS

GEOLOGO NORTEAMERICANO RENDIRA
UN INFORME A NUESTRO GOBIERNO

No hace mucho informábamos en estas páginas que se encontraban marcados indicios de la presencia de petróleo en algunas regiones de la República, tanto en el Departamento de San Miguel como en los de Santa Ana y Chalatenango.

Ahora informa nuestro colega "Diario Nuevo", en su edición del 30 de enero que hoy termina, que en el Departamento de San Miguel ha comprobado un geólogo norteamericano la existencia de mantos petrolíferos. Dicho geólogo forma parte de una misión científica que recorre ahora la zona oriental del país, diciendo que existe petróleo en abundancia en las orillas de la laguna Olomeque, cuya tierra betuminosa hace tiempo ha dado en sospechar que esconde petróleo, si no grandes yacimientos de lignito o carbón mineral.

Se informa además, que la misión científica aludida presentará un informe a nuestro Gobierno, para que provea lo conveniente.

PRIMERA.....

(Viene de la 4a. Pág.)

siones que conducirán, recibirán y atenderán al Jefe del Estado, a los miembros del Gabinete, a los miembros de la Corte Suprema de Justicia y Hon. Cuerpo Diplomático y Consular.

REFRENDADOS LOS NOMBRAMIENTOS DE LA OFICIALIA MAYOR

Por último, se dispuso en esta sesión preliminar ratificar los nombramientos extendidos en favor del jefe y los empleados de la Oficialia Mayor de la Asamblea, en vista de su comprobada eficiencia.

Hermosa Expresión de la Democracia Fueron en Chile las Elecciones Presidenciales Efectuadas el Domingo

El candidato radical Juan Antonio Ríos obtuvo el triunfo, con un margen no menor de 20,000 votos sobre su contrincante, el General Ibáñez del Campo

SANTIAGO DE CHILE, 1º.—Más de medio millón de electores chilenos se preparaban para designar este día a su primer mandatario que habrá de regir los destinos de la república durante el sexenio de 1942-1948. Conforme a la enmienda electoral aprobada antes de las elecciones nacionales de marzo del año pasado, las autoridades militares se hicieron cargo del mantenimiento del orden durante el día de ayer y por primera vez durante el período de preparación de las elecciones fue suspendida la propaganda en las calles, donde los miembros de los 12 partidos en pugna arrojan millares y millares de hojas impresas, pidiendo el voto para los candidatos principales que se disputan la presidencia de la República. La tranquilidad en la ciudad es absoluta. Los últimos llamamientos a la opinión pública por los candidatos fueron hechos anoche por medio de los periódicos y antes de la apertura de los comicios, hoy a las 8 de la mañana. Los candidatos a las elecciones de hoy, son el radical Juan Antonio Ríos, al que además de su partido apoyan los partidos socialista, democrático, falange nacional y agrario, que forman el nuevo frente democrático anti-fascista, sucesor del fenecido Frente Popular y cuenta asimismo con los votos de un núcleo de liberales disidentes y los del partido comunista, que después de haber intentado infructuosamente presentar un candidato propio, ha decidido apoyar al ex-ministro del interior, señor Ríos. Se opone a éste el candidato derechista, ex-presidente de la nación, general Carlos Ibáñez del Campo, que tiene el apoyo de los partidos conservador, liberal, vanguardista, popular socialista (ex-partido nazista), el movimiento nacionalista de Chile, además de un gran núcleo de fieles del general.

Se presenta tercer candidato Humberto Valenzuela, de oficio plomero, en representación del partido revolucionario obrero y de las organizaciones anarquistas. Esta candidatura tiene más bien el carácter de simbólica, ya que no se cree que obtenga más de varios centenares de votos. Así, la contienda electoral de hoy ha dividido decididamente al país en dos grandes campos, uno a favor del candidato centro-izquierdista Ríos, y el otro a favor del general Ibáñez, haciéndose imposible predecir cuál puede ser el resultado.

Los observadores políticos se muestran reacios a hacer cualquier predicción sobre la

base de las agrupaciones de partidos que apoyan a cada candidato, ya que varios partidos, especialmente los liberales y la falange nacional, han tenido divisiones en sus filas y, además, ha de verse un número de votantes independientes que han de decidir finalmente el resultado. En vista del resultado de la Marcha de la Democracia que efectuaron anoche los partidarios del señor Ríos, la que terminó con la manifestación en la Plaza Bulnes, los miembros de la comisión electoral se muestran muy optimistas y aseguran que su candidato ganará por un margen de no menos de 20,000 votos. A su vez los ibañistas aseguran la victoria en general, aunque algunos de los partidarios de éste han expresado la creencia de que quizá gane por menos de 20,000. Según los cálculos de última hora, se estima el número de votantes en la cifra de 470,000 sobre un total de 581,000 electores inscritos.

SANTIAGO DE CHILE, 1º.—A las 9 de la mañana, casi todas las mesas de sufragios en las diez comunas urbanas y rurales de Santiago estaban ya constituidas, excepto algunas que se retrasaron algo a causa de diversos motivos. Exactamente a las nueve horas, el candidato general Carlos Ibáñez del Campo depositó su voto en la mesa de sufragio situada en la escuela experimental de niñas en la séptima comuna. El candidato se presentó acompañado por algunos de sus dirigentes, siendo vivado por sus partidarios, sin que se produjera ninguna contramanifestación. La afluencia electoral desde las ocho horas es considerable. Los santiagueños se apresuraron a cumplir sus deberes electorales a las primeras horas. Hasta el momento las autoridades anuncian que no se han producido incidentes, destruyéndose las elecciones normalmente. Interrogado el coronel en jefe de las circunscripciones, declaró que se halla satisfecho ante la tranquilidad que reina hasta ahora.

SANTIAGO DE CHILE, 1º.—A las 21 horas 15 minutos, el candidato triunfante fue Juan Antonio Ríos y se dirigió al país por radio diciendo: "La lucha terminó y el resultado de los escrutinios no admite ninguna duda. De un extremo a otro de la república queda consagrado el triunfo de la democracia. Ahora el cortejo de las pasiones debe desaparecer. Como chilenos, todos debemos trabajar por el engrandecimiento de la patria. Agradezco a quienes contribuyeron con el esfuerzo y abnegación a la victoria que el pueblo sabrá defender y dignificar. Hago un llamado a mis adversarios. Es necesario que los espíritus se despojen de los rencores. Declaro que mi gobierno será un gobierno de la NACION ENTERA, sin exclusiones ni favoritismos. Prometí justicia, trabajo y libertad, lo cual cumpliré. La democracia chilena comprende hoy una nueva jornada. Los enormes problemas que se ciernen sobre nuestro destino y las horas de prueba, deben de encontrarnos a todos los hijos de esta nación unidos."

SANTIAGO DE CHILE 1º.—El acto electoral transcurrió con toda tranquilidad, sin que se registrarán incidentes en ninguna parte del país, según los informes recibidos. En ningún momento se vieron obligadas a intervenir las fuerzas armadas para mantener

QUEDO INAUGURADA LA CANTINA MATERAL DE LA CRUZ BLANCA

AUXILIO A LAS MUJERES POBRES PROXIMAS AL ALUMBRAMIENTO

El 1º del corriente, con motivo de ser ese el Día de la Madre, fue inaugurada la Cantina Maternal de la Cruz Blanca, benemérita institución que está desarrollando una activa y eficaz labor en beneficio de las madres pobres y otros elementos carentes de medios para aliviar sus males.

La Cruz Blanca tiene por Presidenta a doña Jesús V. de Mejía y por Director al doctor Raulo Castro. La Cantina Maternal viene a llenar una necesidad imperiosa, aunque no alcance todavía a satisfacer todas las exigencias que requiere el cuidado de numerosas madres pobres, pues dicha honorable institución no cuenta aun con los recursos económicos indispensables para ello.

No obstante, es meritoria su obra benéfica. Con la instalación de la Cantina Maternal se aliviará determinado número de casos, que, por lo pronto, serán diez. Esta cantidad de pacientes, próximas a ser madres, recibirán gratuitamente medicinas, alimentación y atención médica en el instante del alumbramiento y un mes después de éste. Para ello se ha escogido a las primeras diez mujeres gravídas, entre las más necesitadas, las que contarán con la protección de la Cantina Maternal de la Cruz Blanca. Se les hará entrega de vales para la tienda más próxima a cada una de ellas para que se les provea de leche, huevos y otros artículos alimenticios, cuya buena calidad será vigilada, así como el buen uso que se haga de ellos.

La meritoria labor de la Cruz Blanca se anota un triunfo más a los ya conseguidos en su noble tarea humanitaria. Mientras puede aumentar el número de madres próximas a dar su fruto, se estarán escogiendo cada dos meses diez personas que más necesitan este auxilio.

Este fue uno de los actos más salientes en celebración del Día de la Madre. En tal ocasión exaltaron la misión de la madre, por medio de la difusora YSR el periodista don José A. Miranda; en la YSS, don José Daura; y en la YSP el bachiller Augusto Lima, con elocuentes alocuciones.

SESOR COMERCIAL:

Que Ud. pueda, desde su teléfono particular o cualquier otro aparato de la red urbana, comunicarse con Alemania, Francia, Italia y en fin, con cualquier parte de Europa y Estados Unidos, sería algo imposible en otro tiempo, pero hoy que tenemos establecido el servicio RADIOTELEFONICO NACIONAL INTEROCEANICO, por medio del cual y con tarifas relativamente cómodas puede Ud. sentir el inefable placer de oír una voz amiga. Pídale más informes a los Telegrafos Nacionales. Tel. 455.

Un obsequio para 1942 nos hace la cinematografía argentina. Se trata de dos lindísimas gemelas, las hermanitas Legrand, intérpretes de una comedia sensacional: SOSAR NO CUESTA NADA. Próximamente veremos en el Palacio del Cine SOSAR NO CUESTA NADA".

el orden. La afluencia de los votantes en la mañana fue grande. Poco antes de cerrarse la votación el comité radical y de los partidos, anunció: "Hemos ganado la elección".

Sepa Usted Que

* Una sencilla fórmula para borrar lo escrito con tinta, puede prepararse en la forma siguiente: se toman cantidades iguales de ácido cítrico, alumbre en polvo y agua; se mezclan en un frasco conveniente, y se dejan disolver por completo. Este líquido puede diluirse casi todas las tintas usuales. También puede usarse la misma fórmula en forma seca, mezclando simplemente el ácido cítrico y el alumbre, y frotando con este polvo el escrito que se quiere hacer desaparecer; hasta después lavar con un poco de agua para que se borre la tinta.

* Un naturalista ha calculado que la población de un territorio de Australia comprende 1,561,400 trabajadores, 201,000 soldados y 44,100 niñas; el método de que se valió para hacer este cálculo, consistió en extraer todos los ternos y pesarlos.

RADIO MUNDIALES

WASHINGTON, 2.—El Secretario de la Marina, coronel Frank Knox, al hablar ante la comisión de partidas del Senado, manifestó que la conservación de las comunicaciones entre Estados Unidos y la Gran Bretaña y Rusia "es cosa principal, la más necesaria y más importante". En sus declaraciones durante la audiencia relacionada con los proyectos de autorización de fondos a la Marina por valor de veintidós mil quinientos millones de dólares, mister Knox manifestó que Estados Unidos no puede esperar un rápido resultado mediante la guerra naval porque se requiere tiempo considerable para obtener el poder suficiente para tomar la iniciativa. Agregó: "Estamos haciendo todo lo mejor que podemos con lo que contamos. La situación con respecto a los océanos es crítica. Estamos tratando hasta ahora de luchar en dos océanos con una marina para un solo océano y llevará cierto tiempo el acrecentar nuestro poder". Dijo que la situación en el Lejano Oriente es crítica, debido a las grandes distancias y agregó: "Lo que nos preocupa grandemente es el problema de proteger el Canal de Panamá, el cual es el más importante medio de comunicaciones de todo el sistema norteamericano". También destacó la protección por parte de Estados Unidos que se ha extendido a los litorales del Atlántico y del Pacífico y sobre la dilatada zona costera de Centro y Sur América; de modo que si se divide esta marina de un océano por el número de zonas que requieren protección adecuada, se comprenderá la magnitud de nuestra tarea". Interrogado acerca de las medidas adoptadas para proteger la costa del Pacífico contra ataques sorpresa, Knox dijo: "La mejor protección es la base de Hawaii y la base apostada en ella."

MEXICO CITY, 2.—La primera reunión de grupos anti-eje resolvió hoy hacer una recomendación a todos los gobiernos americanos, a fin de que éstos rompan sus relaciones con el eje, cierren las escuelas alemanas, clausuren su propaganda y anulen las radio-difusoras controladas por el eje.

LONDRES, 2.—El correspondiente militar del Evening Standard publica en primera página un artículo en que da a conocer la opinión de que Hitler prepara fuertes contingentes para defender a Alemania contra una posible agresión. "Aunque se pretende—dice—que la reorganización y la fusión de la aviación y el ejército responde a la ofensiva que se va a iniciar en la primavera, existe la posibilidad de que Hitler teme éste: LA INVASION. Timoshenko está próximo a llegar a las fronteras del Reich, lo cual explica las alteraciones sufridas, no sólo por el comando, sino por la estructura del ejército alemán. Seis grupos han resultado de la compañía Wehrmacht: la Waffen-SS o Cuerpo de Guardias Negros, que es el regimiento personal de Hitler y el cuerpo más grande de Alemania; la reserva especial de guardias negros conocida como SS-Vogelkorps, bajo el mando de Heydrich y otras organizaciones, las cuales están bajo el mando directo de Goering, encargados de la defensa territorial. Todos estos grupos han sido separados del ejército propiamente dicho, fusionándose con el cuerpo militar del partido nazi. "Naturalmente—termina el artículo—los generales no están satisfechos con estas medidas".

WASHINGTON, 2.—Los Estados Unidos y EL SALVADOR firmaron hoy un acuerdo económico de conformidad con la ley de préstamos y arrendamientos similar a aquellos entre Estados Unidos y otros países americanos. El acuerdo se firmó esta mañana por Cordell Hull y el Ministro de El Salvador en Washington, Héctor David Castro.

BATAVIA, 2.—Las tropas Marshall fueron terriblemente bombardeadas por buques de guerra y bombarderos norteamericanos, lo que ha provocado gran satisfacción en Java. No existe el deseo de exagerar la importancia desde el punto de vista estratégico, pero se estima que en efecto psicológico es considerable. Esferas informadas dudan de que este raid provoque la alteración en las disposiciones de la flota nipona, la cual posiblemente tratará de evitar todo encuentro directo con la escuadra norteamericana.

SINGULAR IMPORTANCIA REVISTE EL SALVADOR EN LA DEFENSA DEL CANAL DE PANAMA

DIJO MR. HULL AL REFE. RIRSE AL ENVIO DE ARMAS A LOS TAISES DE LA AMERICA LATINA.

WASHINGTON, D. C., 2.—En su entrevista de este día con los periodistas, el Secretario del Departamento de Estado norteamericano, Mr. Cordell Hull, reiteró que los resultados de la Conferencia de los Cancelleres americanos celebrada en Río de Janeiro son espléndidos, agregando que están cambiando ideas con Sumner Welles sobre los puntos relacionados con la misma. Agregó que el Gobierno de los Estados Unidos presta atención especial al envío de armas, municiones y demás material bélico, cuyo adquisición se contempla en diversos acuerdos concertados con bases en la ley de préstamos y arrendamientos entre Estados Unidos y diversos repúblicas de la América Latina. Anunció en este sentido que se ha celebrado un acuerdo con El Salvador, por el cual se le facilitará un millón cien mil dólares para obras de la defensa hemisférica y la adquisición de alimentos para el consumo civil. Agregó que EL SALVADOR REVISTE SINGULAR IMPORTANCIA PARA LA DEFENSA SEPTENTRIONAL DEL CANAL DE PANAMA. Mister Hull también conferenció con el embajador del Ecuador sobre los planes de acción conjunta de ambos países.

PRIMERA JUNTA PREPARATORIA DE LA ASAMBLEA NACIONAL

SE ELIGIO LA DIRECTIVA. SERA INAUGURADA EL 17 DEL ACTUAL

De acuerdo con el ordenado por la Constitución Política de El Salvador, el domingo anterior, 1.º del corriente, se reunieron los señores diputados electos para integrar la Junta preparatoria en la primera junta preparatoria con la asistencia de todos los representantes. A las 10 horas de dicho día dio comienzo la sesión preparatoria, procediendo a la elección de la Directiva del Congreso, viéndose en la votación que se ratificaba en sus puestos a todos los miembros de la anterior, lo que significa para ellos un voto de confianza en vista de la satisfactoria labor desarrollada por ellos en los anteriores períodos parlamentarios.

La Directiva, pues, quedó integrada así: Presidente, doctor Francisco Antonio Reres; Vice-Presidente, doctor César Cierri; Primer Secretario, doctor José Erasmo Pacheco; Segundo Secretario, doctor Miguel Ángel Sarriano; Primer Prosecretario, profesor Ricardo Fuentes Meléndez; y Segundo Prosecretario, doctor José Valentín Jaime.

EL DIA 17 LEERA SU MENSAJE EL SEÑOR PRESIDENTE EN LA SOLEMNE INAUGURACION DE LA ASAMBLEA

Se acordó en esta primera junta que el 17 del corriente sea la apertura solemne de las sesiones de la Honorable Asamblea Nacional, celebrándose las 10 horas para dicho fin. En esta ocasión el Excmo. señor Presidente Constitucional de la Republica, General don Maximiliano Hernández Martínez, presentará su Mensaje anual, debiendo estar presentes en este acto todos los miembros del Gabinete, los Magistrados de la Corte Suprema de Justicia y otros altos funcionarios. El Honorable Cuerpo Diplomático y Consular será invitado especialmente a esta sesión inaugural.

A este efecto fueron designadas las comi-

(Pasa a la 2a. Pág.)

CON INUSITADA ALEGRIA FUE CELEBRADO EL DOMINGO ULTIMO "EL DIA DEL PERIODISTA" EN LA LEGACION DOMINICANA

El Excmº señor Ministro Talentino dijo bellas palabras de fraternidad a los numerosos periodistas reunidos

Al promediar las 12 del día domingo anterior, se encontraban reunidos en la Legación Dominicana de esta capital los representantes de todas las publicaciones periódicas, atendiendo a gentil invitación que les había hecho el Excelentísimo señor Ministro dominicano, don Rafael César Talentino,

para celebrar el Día del Periodista, instituido oficialmente en su país para el estímulo de los trabajadores de la prensa, desde en 1934.

El bello y acogedor recinto de la Legación Dominicana, situado a la vera de la Alameda 15 de Septiembre, rebosa (Pasa a la 2a. Pág.)

PRACTICAS DE TIRO HABRA EN LAS ESCUELAS OFICIALES

NUMEROSOS CIVILES ACUDEN A LA MISMA PRACTICA EN EL PAIS

Se indica como muy posible que dentro de pocos días se inicia la practica de tiro de fusil en las escuelas oficiales de todo el país, para los 15 alumnos escolares que pasan de los 13 años, recibiendo, además, instrucción militar.

Las practicas de tiro se han venido verificando en todos los cuarteles de la nación o en polígonos especiales alejados de los mismos. Millares de civiles han acudido al llamamiento que se les hizo por el Ministerio de Defensa Nacional. Muchos de estos civiles se han revelado como sorprendentes tiradores.

Publicaciones Recibidas

VENEZUELA

A nuestra mesa de redacción ha llegado el N.º 1 de la revista «Venezuela» que publica la Oficina Nacional de Prensa de la ciudad de Caracas, República de Venezuela. El número que tenemos a la vista corresponde a diciembre del año anterior y está redactada en inglés y español; sus ilustraciones son magníficas lo cual hace interesante a esa importante publicación.

Agradecemos el envío.

res. Las paradas militares dominicales complementan la instrucción para los civiles.